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Митрополит Иларион: Пресвятая Богородица
не оставит без внимания ни одну нашу молитву
или просьбу

5 ноября 2015 года, в канун престольного праздника, председатель Отдела внешних церковных
связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Всенощное
бдение в храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке.

Архипастырю сослужили старший клирик Зачатьевского ставропигиального женского монастыря
города Москвы протоиерей Сергий Князев, настоятель Распятского собора города Серпухова
священник Павел Тимохин, клирики храма.

После чтения Евангелия митрополит Иларион обратился к верующим со словом проповеди:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!



Вновь как и в прежние годы, в канун празднования в честь иконы Пресвятой Богородицы
Всех скорбящих Радость, мы собрались в этом святом храме, где на протяжении уже
нескольких веков возносится горячая и слезная молитва Пресвятой Богородице пред Ее
чудотворным образом.

Всякий раз, приходя к Пресвятой Владычице нашей Богородице, прикладываясь к Ее
чудотворному образу, мы возносим свои молитвы к Ней как Заступнице всего рода
человеческого, как Небесной Покровительнице нашего Отечества и теплой Молитвеннице
пред престолом Божиим за всех наших близких и за каждого из нас. Мы вверяем Ее
небесному заступничеству и покрову самых дорогих, кто у нас есть: наших близких,
родных, детей, родителей. Мы просим, чтобы Пресвятая Богородица, Которая является
Радостью всех скорбящих, всякую нашу человеческую скорбь претворила в радость, а
всякую немощь – в духовное и телесное здравие.

Мы знаем, что силы человеческие зачастую оскудевают. Человеку хочется быть здоровым,
но приходят болезни. Ему хочется быть счастливым, но его постигают скорби. Ему хочется
быть богатым, но случаются материальные трудности, приходит нищета. Но Господь нас
учит ежедневно в Святом Евангелии, что жизнь человеческая не измеряется количеством
материальных благ, не измеряется здоровьем или успехом. Ведь зачастую бывает, что
сегодня человек жив и здоров, а уже завтра его постигает недуг; сегодня человек
радуется, а завтра в его жизнь приходит скорбь.

Мы знаем, что очень многое в нашей жизни невозможно измерить ни в какой денежной
валюте – ни в рублях, ни в долларах, ни в евро; существует много вещей, которые
невозможно купить ни за какие деньги. Разве можно купить счастье или радость? А если
можно, то за сколько и где? Разве богатые люди не страдают так же как и бедные?

Разве нет в нашей жизни тех ценностей, которые очень легко могут заменить человеку и
материальное богатство, и материальный успех? Ведь когда человек внутри себя обретает
Божественную радость, ему не нужно идти к продающим или покупающим, потому что
светильник его души, возженный Господом, всегда наполнен елеем, и Господь умножает
этот елей в той мере, в какой человек светит другим людям.

Мы знаем, что Господь восполняет наши телесные силы, когда мы их расходуем на доброе
дело, на служение Церкви и нашим ближним. И Пресвятая Богородица, Которая стоит
пред престолом Божиим и с материнской любовью взирает на каждого из нас как на
любимое чадо, слышит каждую нашу молитву и каждое воздыхание. Сколько в жизни



каждого из нас было случаев, когда мы теряли все надежды человеческие, и Господь
через Пресвятую Богородицу, у Ее чудотворного образа восполнял все то, что нам
необходимо.

История этого чудотворного образа Божией Матери началась с чудесного исцеления.
Сколько же было таких исцелений... А сколько их и сейчас происходит на наших глазах. Мы
не ведем летопись этих чудес, ибо они совершаются чуть ли не каждый раз. Многие
чудеса, которые совершаются от этой святой иконы невозможно описать. Ведь как
объяснить, что человек приходит к Пресвятой Богородице в скорби, а уходит утешенным;
приходит больным и разбитым, а уходит счастливым и здоровым. Это происходит оттого,
что Матерь Божия нас слышит и видит, любит и знает, и никогда не оставляет без Своей
помощи. Ни одну нашу молитву или просьбу Пресвятая Владычица не оставит без
внимания.

Поэтому будем всегда – и в этот праздник, и во все дни – приходить к этому чудотворному
образу. Будем через этот святой образ и через другие многочисленные образы Пресвятой
Богородицы, которые есть в нашем Отечестве – в каждом храме и в каждом православном
доме – возносить теплую молитву к Ней, чтобы Она услышала нас и защитила от всякого
зла, чтобы хранила наше Отечество, как хранила его на протяжении веков. Ведь сколько
было врагов, которые посягали на наше Отечество, сколько невинной крови было пролито.
Но по молитвам Пресвятой Богородицы, из всех войн и сражений наш народ выходил
победителем. Так это будет и впредь, потому что Своим честным покровом Пресвятая
Богородица покрывает как всю нашу Русскую землю, так и каждую семью, каждого
человека. Мы это знаем, и в это верим.

Мы будем всегда прибегать к Матери Божией с молитвой о том, чтобы всех нас Она
хранила от всякого зла, чтобы в болезнях даровала нам здравие, а в скорбях – утешение.
Будем прославлять Ее как нашу Небесную Заступницу и Молитвенницу, и как всех
скорбящих Радость. Аминь».

Служба коммуникации ОВЦС
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